

Noche Valdiviana apuesta por superar los 350 mil asistentes

PLANIFICACIÓN. Para el mega evento se invirtió \$400 millones y ocurrirá en un mes en que la tasa de ocupabilidad fue del 92,6% para el destino Valdivia-Corral.

Daniel Navarrete Alvear
 daniel.navarrete@diariovaldivia.cl

Hay es la Noche Valdiviana, actividad multitudinaria con la que la ciudad despide el verano. Para la ocasión, la Municipalidad de Valdivia invirtió \$400 millones en la licitación del show central, la técnica, las pantallas, el curso fluvial y diversos otros aspectos vinculados a la jornada que el año pasado convocó a 350 mil personas.

El evento contará con un despliegue de más de 250 funcionarios municipales y 400 efectivos de Carabineros, Policía Marítima de la Armada y de la Policía de Investigaciones. En el contexto de la actividad, recientemente la Policía Marítima recibió dos vehículos tipo SUV, modelo RAV 4, dos camionetas y un binomio canino.

Hasta cerca de las 02.00 A.M., la Avenida Arturo Prat permanecerá cerrada al tránsito vehicular. La extensión de la costanera quedará a libre disposición de quienes lleguen al lugar para ver el curso fluvial. Además, habrá un ordenamiento del comercio establecido que funcionará entre las calles Janequeo y San Carlos. La municipalidad entregó permisos exclusivamente a quienes tienen domicilio en Valdivia.

INTEGRACIÓN

Por tercer año, la Noche Valdivia contará con un Espacio de Accesibilidad Cognitiva y Apoyos Sensoriales, que se prevé será usado por cerca de 500 personas. Estará en el Espacio Fluvial y sus áreas verdes inmediatas (esquina de calle Carampangue con Avenida Arturo Prat) donde habrá un cierre perimetral. El acceso será solamente para personas neurodivergentes previamente inscritas y para quienes adicionalmente requieran de medidas de cuidado durante el transcurso del evento.

El espacio fue implementado por Corporación Antilén y cuenta con financiamiento de la Municipalidad de Valdivia. Adicionalmente, otra de las medidas de inclusión será el



LA APARICIÓN DE LA MURGA EN LA AVENIDA ARTURO PRAT MARCARÁ EL INICIO DE LA GRAN FIESTA DE VERANO EN VALDIVIA.

lanzamiento de fuegos artificiales de bajo impacto.

SEGURIDAD

En el sector del ex helipuerto funcionará un espacio en el que se entregarán pulseras a niños y personas mayores que lo requieran. La idea es que sean fácilmente identificables en caso de extravío. Serán entregadas desde las 17:00 horas.

Ante eventuales emergencias, las vías de evacuación peatonal serán prácticamente todas las calles que conectan con la Avenida Arturo Prat entre los puentes Calle Calle y Pedro de Valdivia; Arauco, Chacabuco, Janequeo, Anwandter, Caupolicán, Moctezuma, Carampangue, García Reyes, Pedro de Valdivia, José Martí y Carlos Condell.

La ONG Sar Los Ríos tendrá dos puntos fijos de atención médica en la costanera. Uno cerca del ex helipuerto (Avenida Arturo Prat con Anwandter) y el otro junto a la Cruz Roja (a la altura de la Clínica Costanera, entre la Avenida Arturo Prat y Pedro de Valdivia).

A lo anterior se sumarán los diferentes servicios que estarán movilizados durante toda la tarde y noche, como Bomberos

Cifras que marcan la diferencia

● Un promedio del 91%, 5,7 puntos sobre el mismo período durante el 2024, es el registro de la tasa de ocupabilidad en alojamientos turísticos, según información entregada por el Servicio Nacional de Turismo Los Ríos. Los datos, recopilados entre el lunes 10 y el sábado 15 de febrero, revelan un crecimiento positivo para la región, posicionándose el destino Valdivia-Corral como el más visitado a nivel nacional con un 92,6%, seguido de la Cuenca del Ranco que ocupó el segundo lugar con un 91,9%, mientras que Panguipulli Siete Lagos se posicionó en el cuarto lugar junto a otros destinos en la escala nacional, con un porcentaje de ocupabilidad del 88,6%. "Este reconocimiento nos pone felices, porque significa un beneficio directo para nuestros vecinos, con más turistas, mayor ocupabilidad, más ingresos para la ciudad y, por lo tanto, más empleo y mejor bienestar. Vamos a seguir en esta senda", dijo Carla Amtmann, alcaldesa de Valdivia.

y ambulancias del Samu, de la Asociación Chilena de Seguridad, del Instituto Laboral y de Metropolitan Care.

LIMPIEZA

Como parte del plan de manejo de residuos y reciclaje se contará con 43 contenedores de 240 y 770 litros a lo largo de Avenida Arturo Prat, entre las calles San Carlos y García Reyes. También, en la misma avenida, se dispondrá de cuatro tolvas, dos de ellas instaladas en cercanías del puente Pedro de Valdivia, otra a la altura de

Anfión Muñoz y la cuarta a la altura de calle Condell.

En la madrugada, posterior al evento, serán cuatro cuadrillas de Aseo y también una cuadrilla de Ornato, en total cerca de 100 trabajadores, los que se encargarán de hacer la recolección de basura y barrido entre la costanera y el centro de la ciudad. Esto, con el apoyo de un camión barredor, 3 camiones recolectores, un camión ampliroll, un camión aljibe y una tolva.

PUNTES

Debido a las cascadas que se

250

funcionarios municipales, aproximadamente, trabajarán durante la Noche Valdiviana. Las actividades comienzan a las 18:00 horas.

500

personas se prevé ocuparán el Espacio de Accesibilidad Cognitiva y Apoyos Sensoriales habilitado por Corporación Antilén.

instalarán en los dos principales puentes de Valdivia y por disposición de Carabineros, a las 18:00 horas se cortará el tránsito en una vía del puente Pedro de Valdivia y a eso de las 21:00 horas el corte será total para vehículos, para posibilitar el despeje del puente minutos antes del show pirotécnico, incluyendo peatones.

Mientras que en el puente Calle-Calle, desde las 20:00 horas y hasta el término del evento, se cortará el tránsito en la estructura que se dirige desde Las Ánimas hacia Avenida Picarte, mientras que la otra estructura quedará habilitada en ambos sentidos.